

Veranstaltungsort:

Achtung: Ortsänderung

Universitätsklinikum Dresden

Klinik für Orthopädie, Haus 29, Hörsaal

Pfotenhauerstraße, 01307 Dresden



Anmeldung:

bis zum 30. September 2015 per Fax: 0351 856-2500 oder
E-Mail: kinderlinik@khdn.de

Am 36. Pädiatrischen Fortbildungsabend nehme ich teil
und bringe Person(en) mit.

.....
Name, Vorname

.....
Einrichtung

.....
Datum, Unterschrift

Kontakt:



Städtisches Klinikum Dresden-Neustadt

Klinik für Kinder- und Jugendmedizin

Telefon: 0351 856-2502

Telefax: 0351 856-2500

E-Mail: kinderlinik@khdn.de



Neustadt



36. Pädiatrischer Fortbildungsabend

Computer- und Internetabhängigkeit

Mittwoch, 7. Oktober 2015 | 19:00 bis 21:30 Uhr

www.klinikum-dresden.de

Liebe Kolleginnen, liebe Kollegen,

wir laden Sie sehr herzlich zum 36. Pädiatrischen Fortbildungsabend am 7. Oktober 2015 nach Dresden ein.

Er ist einem sehr alltagsrelevanten praktischen Thema gewidmet. Behandelt wird die Computer- und Internetabhängigkeit. Das ist eine relativ junge Form der Gesundheitsstörung. Nach aktuellen Schätzungen gibt es mittlerweile mehr Internetsüchtige als Glücksspielabhängige. Der Anteil der Internetsüchtigen liegt bei Jugendlichen höher als bei älteren Menschen. Laut aktuellen Studien sollen circa zwei bis drei Prozent der Jugendlichen bereits internetabhängig sein, dreizehn Prozent gelten als problematisch in der Internetnutzung. Mittlerweile werden uns Kinderärzten häufig Sorgen von Eltern über eine problematische Internet- und Computernutzung der heranwachsenden Kinder und Jugendlichen vorgetragen. Dabei ist es schwierig, differenziert Stellung zu beziehen und konkrete Handlungsvorgaben zu machen. Vor diesem Hintergrund widmen wir uns mit dieser Fortbildung einem möglicherweise in Zukunft noch weiter wachsendem Problemfeld.

Wir freuen uns, dass wir mit Dr. Frank Paulus, leitender Psychologe am Universitätsklinikum Homburg, einen der Experten auf dem Gebiet der Computer- und Internetsucht, als Referent gewinnen konnten.

Wir freuen uns auf einen spannenden Fortbildungsabend und auf Ihr Kommen!

Dr. med. Heubner
Chefarzt der Klinik für
Kinder- und Jugendmedizin
Städtisches Klinikum
Dresden-Neustadt

Prof. Dr. med. Berner
Direktor der Klinik und
Poliklinik für Kinder-
und Jugendmedizin
Universitätsklinikum Dresden

Programm:

- 19:00 Uhr **Begrüßung**
Dr. med. Georg Heubner,
Prof. Dr. med. Reinhard Berner
- 19:05 Uhr **Computer- und Internetabhängigkeit –
Seelische Entwicklung in der virtuellen
Welt**
Dr. med. Frank Paulus, Homburg
- 20:15 Uhr **Der Junge lebt nur noch mit seinem
Handy – normal oder Sucht – oder steckt
etwas anderes dahinter?**
Ria Überla, Diplompsychologin
- 20:30 Uhr **16-Jähriger mit Mydriasis und plötzlicher
Eintrübung**
Dr. med. Sascha Iffländer
- 20:45 Uhr **Diskussion**
- ab 21:00 Uhr **Buffet**
vor dem Hörsaal der Klinik für Orthopädie
(Haus 29, 2. Etage)

Fortbildungspunkte (3) wurden bei der Sächsischen Landes-
ärztekammer beantragt.

Referenten:

Dr. med. Frank Paulus

Leitender Psychologe der Klinik für Kinder- und
Jugendpsychiatrie, Psychosomatik und Psychotherapie,
Universitätsklinikum des Saarlandes

Ria Überla

Diplompsychologin
Sozialpädiatrisches Zentrum am
Städtischen Klinikum Dresden-Neustadt

Dr. med. Sascha Iffländer

Klinik und Poliklinik für Kinder- und Jugendmedizin,
Universitätsklinikum Dresden

Terminvorschau:

Der nächste Fortbildungsabend findet am Mittwoch,
dem 25. November 2015, 19:00 Uhr statt.

Thema: ADHS

Referent: Prof. Dr. med. Oskar Jenni